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Beginn: 17:40 Uhr 

Ende: 21:20 Uhr 

Raum: G330 

Sitzungsleitung: Roland Jarysch (Bau) 

Protokollant: Haiko Hertes (IMN) 

 

 Anwesend  Abwesend  Ersatzvertreter  nicht besetzt 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 

FB Bau  Roland Jarysch FB Medien I  Jana Felgner 

  Sandy Dilba   Martin Prskawetz 

FB EIT  Kai Oehlschläger FB Medien II  Tobias Wissmann 

  Mathias Mannschatz   Alexander Woßeng 

FB IMN  Marcus Prokoph FB SOZ  Björn Blass 

  Thomas Becker   Babett Meyer 

FB M&E  Michael Seirig FB WIWI  Benjamin Schreier 

  Marie-Luise Steffler   Christiane Kittler 

 

Referate 

 Ausländische Studierende Ahmed Bardadi (WIWI) 

 Eins-komma-null Peggy Scholz (Medien I) 

 Evaluation Roland Jarysch (Bau) 

 Finanzen Thomas Becker (IMN) 

 Hochschulpolitik  

 Kultur Sophie Rölle (Medien II) 

 Öffentlichkeitsarbeit Maria Ackermann (Medien I) 

 Ökologie und Verkehr Michael Seirig (M&E) 

 Sport Phillip Messerschmidt (Medien I) 

 Soziales Ronny Böhme (EIT) 

 Technik Marcus Prokoph (IMN) 

 Veranstaltungen  

 Verwaltungsrat Pierre Eichner 

 Senat Urs Wolpert, Roland Jarysch, Christian Keller 

 

Gäste 

Haiko Hertes (IMN), Martin Förster (HfT Leipzig), Marcia Johnson (Medien II), 
Dana Reichstein (Medien II), Thomas Oertel (Medien I) 
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1 Allgemeines  

» Herzliche Begrüßung aller Anwesenden durch den Sitzungsleiter 

» Kurze Vorstellungsrunde der Sitzungsteilnehmenden 

 

 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigke it  

» 15 Stimmberechtigte von 16 Mitgliedern anwesend; Studentenrat ist beschlussfähig 

» Kai Oehlschläger kommt zu Punkt 2.2.8, damit ist der Studentenrat mit 16 von 16 

Mitgliedern beschlussfähig 

» Christiane Kittler verlässt während TOP 5 die Sitzung und kommt direkt nach der 

Abstimmung zu den Aufwandsentschädigungen wieder 

» Der Studentenrat war mit 15 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Thomas Becker verlässt die Sitzung während TOP 5 und kommt zur Diskussion um die 

Erhöhung wieder 

» Marcia Johnson (Medien II) verlässt die Sitzung um 19:00 im TOP 5 

» Der Studentenrat ist mit 16 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Sophie Rölle (Medien II), Dana Reichstein (Medien II) verlassen die Sitzung um 20:10 im 

TOP 6.4 

» Der Studentenrat ist mit 16 von 16 Stimmen beschlussfähig 

» Mathias Mannschatz (EIT), Babett Meyer (SOZ) verlässt die Sitzung um 20:15 im TOP 6.5 

» Der Studentenrat ist mit 15 von 16 Stimmen beschlussfähig 

»  

 

 

1.2 Ergänzungen/ Genehmigung der Tagesordnung 

» Folgende Tagesordnung ist zu beschließen 

1 Allgemeines 

1.1 Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

1.2 Ergänzung / Genehmigung der Tagesordnung 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.12.2007 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.01.2008 

1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.01.2008 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 30.01.2008 

1.7 Neuer Sitzungstermin (Beschluss der StuRa-Sitzungen SS 2008) 

2 Wahlen 

2.1 Wahlvorstand und Auszähler 

2.2 Referenten 
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2.2.1 Referat Ausländische Studierende 

2.2.2 Referat Evaluation 

2.2.3 Referat Finanzen 

2.2.4 Referat Hochschulpolitik 

2.2.5 Referat Ökologie und Verkehr 

2.2.6 Referat Soziales 

2.2.7 Referat Veranstaltungen 

2.2.8 Referat Kultur 

3 Änderung der Finanzordnung 

4 Studentenwerk und Semesterticket 

5 Haushalt 

6 Informationen 

6.1 Termin mit dem Rektor 

6.2 Termin mit dem Kanzler 

6.3 Referate 

6.4 Fachschaften 

6.5 Gremien 

7 Sächsisches Hochschulgesetz – SächsHSG 

7.1 Entwurf und Begründung und aktuelles Gesetz 

7.2 Reaktion GEW Beschluss und Pressemitteilung 

7.3 Stellungnahme 

7.3.1 Gemeinsame Stellungnahme StuRäs 

7.3.2 Stellungnahme HTWK StuRa 

7.3.3 Stellungnahme KSS 

8 sonstiges 

8.1 StuRa-Fahrt vom 11.04.2008-13.04.2008 

8.2 Termin Rektor 

 

» Beschluss: ja 15 / nein 0 / Enthaltungen 0 

 

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 19.1 2.2007 

» Benjamin Schreier (WiWi): Antrag auf Vertagung 

» Beschluss: ja 11 / nein 0 / Enthaltungen 4 

 

 

1.4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 16.0 1.2008 

» Änderungswünsche von Benjamin Schreier wurden eingearbeitet 

» Beschluss: ja 14 / nein 0 / Enthaltungen 1 
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1.5 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 28.0 1.2008 

» Beschluss: ja 13 / nein 0 / Enthaltungen 2 

 

1.6 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 30.0 1.2008 

» Name von Mathias Mannschatz falsch geschrieben, wird korrigiert 

» Beschluss: ja 13 / nein 0 / Enthaltungen 2 

 

 

1.7 neuer Sitzungstermin (Beschluss der StuRa-Sitzu ngen des SS 2008)  

• Meinungsbild über 26.03.2008, 17:30 Uhr -> positives Ergebnis 

• Beschluss: ja 11 / nein 3 / Enthaltungen 1 

 

 

 

2 Wahlen 

2.1 Wahlvorstand und Auszähler 

• Alle sich zur Wahl stellenden verzichten auf einen Wahlvorstand und auf geheime 

Wahl 

 

2.2 Referenten 

2.2.1 Referat Ausländische Studierende 

• Keine Kandidaten 

 

2.2.2 Referat Evaluation 

• Mathias Mannschatz (EIT) möchte sich als Co-Referent zur Wahl stellen 

• Wahl: 

o Dafür 14 | Dagegen 0 | Enthaltung 1 

o Mathias Mannschatz nimmt die Wahl an 

o Damit ist Mathias Mannschatz neuer Co-Referent für Evaluation 
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2.2.3 Referat Finanzen 

• Thomas Becker (IMN) möchte den Posten weiter begleiten und stellt sich zur Wahl 

• Wahl: 

o Dafür 13 | Dagegen 0 | Enthaltungen 2 

o Thomas Becker nimmt die Wahl an und ist damit neuer und alter Referent für 

Finanzen 

2.2.4 Referat Hochschulpolitik 

• Thomas Oertel stellt sich zur Wahl 

• Angestrebte Punkte der Arbeit: 

o SaechsHG 

o Datenschutz / Vorratsdatenspeicherung 

o Vorlesungsfreier Tag an den Hochschulen für politische bildende Aktionen 

• Wahl: 

o Dafür 15  | Dagegen 0 | Enthaltungen 0 

o Thomas nimmt die Wahl an und ist damit neuer Referent für Hochschulploitik 

 

2.2.5 Referat Ökologie und Verkehr 

• Michael Seirig sucht dringend einen Nachfolger, der auch noch rechtzeitig 

eingearbeitet werden kann 

 

2.2.6 Referat Soziales 

• Keine Kandidaten 

 

2.2.7 Referat Veranstaltungen 

• Keine Kandidaten 

 

2.2.8 Referat Kultur 

• Kandidaten Co-Referenten: Marcia und Dana Reichelt 

• Kandidaten stellen sich kurz vor 

• Wahl: 

o Dafür 16 | Dagegen 0 | Enthaltungen 0 

• Beide nehmen die Wahl an und sind damit neue Co-Referenten Kultur 
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3 Änderung der Finanzordnung 

• Keine Anträge, damit entfällt der TOP 

 

4 Studentenwerk und Semesterticket 

• Antrag von Michael Seirig: 

o Vom Sockelbeitrag wurde bisher immer 1 EUR in den Semesterticketfond 

abgeführt 

o Variante 1: Beitrag der Studenten auf 0 EUR reduzieren, Beitrag aus Zinsen 

durch Festanlage der zu früh eingezahlten Semesterbeiträge (zusammen mit 

den MDV-Beiträgen) erwirtschaften (eventuell kommt hier sogar mehr als 1 

EUR pro Studenten zusammen) 

o Variante 2: Beitrag auf 0.50 EUR reduzieren 

o Variante 3: Weiterhin 1 EUR pro Student 

o Michael Seirig: „Der Studentenrat möge beschließen, das die Studierenden 

jeder 1 EUR pro Semester in den Semesterticketfond zahlen“ 

� Beschluss: ja 2 / nein 12 / Enthaltungen 2 

� Damit ist der Antrag abgelehnt 

o Christiane Kittler: „Der Studentenrat möge beschließen, das die Studierenden 

jeder 0.50 EUR pro Semester in den Semesterticketfond zahlen“ 

� Beschluss: ja 2 / nein 12 / Enthaltungen 2 

� Damit ist der Antrag abgelehnt 

o Benjamin Schreier: „Der Studentenrat möge beschließen, dass die 

Studierenden keine zusätzlichen Beiträge in den Semesterticketfond zahlen, 

sondern Zinsüberschüsse aus den Beiträgen für das Semesterticket 

verwendet werden.“ 

� Beschluss: ja 14 / nein 2 / Enthaltungen 0 

� Damit ist der Antrag angenommen 

• Zusammenfassung der letzten Ereignisse: 

o Ursprünglicher Plan, den Vertrag mit dem MDV selber abzuschließen 

o Rechtsfähigkeit des StuRa momentan unklar 

o Semesterticketausschuss spaltet sich leicht (Hochschulen ohne Vollticket 

haben von LVB ein Sockelbeitragsmodell bekommen) 

o LVB-Angebot an andere Hochschulen unter dem Strich teuerer als Vollticket 

o Gespräche mit der Hochschule zwecks Selbstverwaltung des MDV-Vertrages; 

Zuspruch des Kanzlers 

o Frage der Vertragspartner noch unklar 
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o Diverse Detailfragen zur Personenberförderung (Transport von Tieren in 

passendem Behältnis, Kiderwagen und Handgepäck) 

5 Haushalt 

• Thomas Becker (IMN) beantragt Rückwirkend zum 01.03.2008 monatlich 200 EUR 

Aufwandsentschädigung für den Referenten Finanzen 

o Beschluss: ja 13 / nein 0 / Enthaltungen 2 

• Mittel einiger Referate sind zu knapp bemessen, daher wird diskutiert, den 

Erhöhungsanteil der Fachschaftsräte (70ct pro Student und Semester) in den StuRa 

zu überführen 

• Tobias Wissmann: Erhöhung hätte bei letzter Erhöhung bedacht werden können bzw. 

sollen Referate besser haushalten 

• Michael Seirig: Damals war eine Erhöhung von 3 EUR geplant 

• Marcus Prokoph stimmt dem zu 

• Thomas Becker: Eine Erhöhung jetzt (vor der Inkrafttretung der letzten Erhöhung) ist 

besser als eine spätere Erhöhung, da man dann die Werte länger konstant halten 

kann 

• Benjamin Schreier: Zu wenig Geld für dazu, das der StuRa nicht mehr so gut arbeiten 

kann wie jetzt 

• Tobias Wissmann: Evtl. lässt sich das Problem durch Geld „hin-und-her-schieben“ 

lösen 

• Thomas Becker: Keine bzw. kaum Rücklagen vorhanden, die man nutzen kann;  

• Michael Seirig: 1 EUR des Fahradfonds könnte hier verwendet werden und würde 

sinnvoller genutzt werden 

• Benjamin Schreier: es muss zwar mit Geld sinnvoll gehaushaltet werden, allerdings 

muss man auch rechtzeitig erkennen und einlenken, wenn absehbar ist, das Geld 

fehlt; daher sollten wir jetzt darüber sprechen 

• Tobias Wissmann: Wir sollten jetzt drüber sprechen, aber nicht über eine Erhöhung, 

sondern um ein besseres Haushalten 

• Roland Jarysch fragt die Fachschaften, ob sie von den 0.70 EUR etwas oder gar 

alles abgeben können 

o Bau: Wäre möglich, ist aber noch nichts absehbar 

o EIT: Rücksprache mit Finanzverantwortlichen wäre nötig 

o IMN: Wäre evtl. machbar 

o Medien1: Es besteht Klärungsbedarf 

o Medien2: Es besteht Klärungsbedarf, allerdings wahrscheinlich eher Geldnot 

zum Ende des Semesters 

o M&E: Informationsbedarf 

o SozWes: Komplett neuer FSR, muss sich erst informieren 
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o WiWi: Keine Mittelknappheit, 70ct stünden komplett für StuRa zur Verfügung 

• Roland Jarysch bittet darum, diese Frage in die Fachschaften zu tragen 

6 Information 

6.1 Termin mit dem Rektor 

» Verabschiedung der alten Sprecher, Vorstellung der neuen Sprecher 

» HSSF: Unterstützung, aber nicht so viel wie letztes Jahr (war ja „15 Jahre HTWK“) 

» Nächster Termin:  

» Dienstag, 01.04.2008, gegen 15:00 

» Weitere Termine 01.04.08 14:00 Uhr oder 31.03.2008 

 

6.2 Termin mit dem Kanzler 

» Verabschiedung der alten Sprecher, Vorstellung der neuen Sprecher 

» Für HSSF nur Innenhof Geutebrück-Bau, keine Straßen 

» Haushalt kommt demnächst 

 

6.3 Referate 

6.3.1 Ausländische Studierende 

» Nicht anwesend. 

» eMail an Ahmed, noch keine endgültige Antwort 

» noch kein Nachfolger gefunden 

» Projekt Profis: Ab WS soll ein Pilotprojekt im Fb WiWi gestartet werden, bei dem 

ausländische Studierenden durch Studenten Nachhilfe gegeben werden soll 

» eMail von Frau Mühl wird demnächst noch einmal rumgeschickt 

 

6.3.2 Eins,null 

» Nicht anwesend. 

 

6.3.3 Evaluation 

» Kurzes Treffen mit neuem CoReferenten 

» Waren in Bielefeld zu einem Seminar 

» Kommission „Lehre und Studium“ wird demnächst tagen 

 

6.3.4 Finanzen 

» Es fehlen diverse Unterlagen aus dem letzten Haushalt 
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» Fachschaften sind aufgefordert, die Haushaltsabschlüsse abzugeben 

» Fachschaften sind aufgefordert, nach Unterlagen vom 01.03.2005 bis 28.02.2006 zu 

suchen, die noch verwertbar sind 

» Haushaltskommission wird diesen Monat einberufen 

» Treffen mit Dez. Wirtschaft und Finanzen wird demnächst stattfinden 

» Haushaltspläne fehlen noch von einigen Fachschaften; solange diese nicht da sind gibt es 

kein Geld 

 

6.3.5 Hochschulpolitik 

» War in Giessen zum PM-Treffen (Bündnis für Politik und Meinungsfreiheit) 

» Was soll mit KSS passieren? (Beitritt zur Finanzvereinbarung kostet 1000 EUR) 

» Beitritt zu PM kostet nichts 

» Neuwahlen im LSR stehen an 

» Treffen in Mittweida war sehr produktiv (u.a. allgemeine Stellungnahme zum SaechsHG) 

» 28.03.-30.03.08 in Leipzig – Hochschulpolitische Aktionstage 

 

6.3.6 Kultur 

»  Vorhaben: März: 

» Karten für Buchmesser vergünstigt 

» Führung im Hotel Leipziger Hof 

» Flimmersession 

 

6.3.7 Öffentlichkeitsarbeit 

» An der StuZ wird gearbeitet 

» Bericht über Fahrradselbsthilfewerkstätten und das Semesterticket 

» Weitere Berichte sind gern gesehen 

» Redaktionsschluss ist Fr. 28.03.2008 

 

6.3.8 Ökologie und Verkehr 

» Auf StuRa-Fahrt: Arbeitskreis 

» Nachfolger dringend gesucht 

 

6.3.9 Soziales 

» Nicht anwesend 

» Anträge für Studierende mit Kind können z.Zt. nich überwiesen werden (Probleme mit 

Konto) 
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6.3.10 Sport 

» Neuer Referent arbeitet sich 

» Trifft sich Ende der Woche mit den Sportlehrern 

» Anfang April: Marathon 

» Bis Ende März ist Einschreibung in Sportangebot der Hochschule möglich 

» FS Bau und Sportlehrer wollen Laufparty zusammen organisieren 

 

6.3.11 Technik 

» Mailverteiler wurden auf Vordermann gebracht 

» Abrechnung der alten Sprecherkopierkosten wurde gewünscht 

» Zugriffs- und Druckprobleme wurden behoben 

» Sturaanlage muss überprüft werden 

» Buttonmaschine: 11ct pro Button sind zu bezahlen 

 

6.3.12 Veranstaltungen 

» Nicht besetzt 

 

6.4 Fachschaftsräte 

6.4.1 Bau 

» fzs-Treffen (leider unproduktiv und uninformativ) 

» Am 02.04.08 wird ein Frühlingsgrillen veranstaltet 

» Geschäftsordnung wurde eingerichtet 

» Amtsübergabe hat stattgefunden 

 

6.4.2 Elektro- und Informationstechnik 

» Amtsübergabe hat stattgefunden 

 

6.4.3 Informatik, Mathematik und Naturwissenschafte n 

» Sitzung am 13.03.2008 

» Sprecher steht noch nicht fest 

» Diverse Veranstaltungen geplant 

 

6.4.4 Maschinen- und Energietechnik 

» Evtl. reguläres FB-Fest 
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6.4.5 Medien I 

» 18.06.2008: Gautschfest 

 

6.4.6 Medien II 

» Noch keine reguläre Sitzung 

 

6.4.7 Sozialwesen 

» Noch keine reguläre Sitzung 

» 28.03.2008: Feier im Duke 

 

6.4.8 Wirtschaftwissenschaften 

» Sitzung am 11.03.2008 gewesen 

» Einarbeitung der neuen FSR’ler läuft 

» Teilnahme an der fzs 

» Probleme mit den Eva-Ergebnissen (1/4 der Studierenden rät von einem Studium an der 

HTWK ab) 

 

• Benjamin Schreier: GO-Antrag auf Begrenzung der Redezeit bis Sitzungsende auf 90 

Sekunden 

o Formale Gegenrede von Roland Jarysch 

o Mehrheit ist gegen den GO-Antrag 

 

6.5 Gremien 

6.5.1 Senat 

» Stellungnahme zum SaechsHG 

» Akkreditierungen am Fb Bau und Fb WiWi 

» Tag der offenen Hochschultür: Steigerung um 15% bei den Teilnehmerzahlen 

» Girlsday und Infotag 

» Studienordnungen wurden durchgestimmt 

» Beschlossene Studien- und Prüfungsordnungen sowie Änderungswünsche an 

senat@stura.htwk-leipzig.de schicken 

6.5.1.1 Kommission Studium und Lehre 

» Nachfolger wird gesucht 

» Eva-Ordnung evtl. ändern; Studiendekane für Veröffentlichung der Eva-Ergebnisse 
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6.5.2 Verwaltungsrat 

• Die alte Beitragsordnung ist für uns am 01.03. ausser Kraft getreten und damit eine 

neue in Kraft getreten 

• Die neue Beitragsordnung schlüsselt die Beiträge (Zweck) nicht mehr auf 

• Bei nächster Abstimmung zur Beitragsordnung: Beiträge müssen transparent 

aufgeschlüsselt werden (zweckgebunden sein) 

• Paragraph zur Befreiung wurde zum Nachteil der Studenten verändert, sollte in 

nächster BO wieder zurück geändert werden 

 

6.5.3 Haushaltsausschuss 

• Hat noch nicht getagt 

 

Anmerkung: 

• Corporate Design sollte in Abschlussarbeiten verwendet werden, kann aber nicht, da 

die Schriftart lizenzpflichtig ist 

 

 

7 Sächsisches Hochschulgesetz – SächsHSG 

7.1 Entwurf, Begründung und aktuelles Gesetz 

• Stellungnahmen finden sich online 

 

7.2 Reaktion GEW Beschluss und Pressemitteilung 

7.3 Stellungnahme 

7.3.1 Gemeinsame Stellungnahme StuRä 

7.3.2 Stellungnahme HTWK StuRa 

7.3.3 Stellungnahme KSS 

 

8 sonstiges 

8.1 StuRa-Fahrt vom 11.04.2008-13.04.2008 

• Schloss Colditz 

• Diverse Arbeitskreise 
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• Teilnehmer-Liste ging während Sitzung rum, ansonsten in den nächsten Tagen bei 

den Sprechern melden 

• Von den anderen Hochschulen (HGB, HMT) werden die beiden Mitglieder des 

Verwaltungsrates um Teilnahme befragt 

 

 

8.2 Hochschulsommerfest 

• 12.06.2008 

• Public Viewing EM-Spiel Deutschland – Kroation 

• Nur Innenhöfe zur Verfügung (plus Garagen) 

• Kanzler würde gemeinsames Fest mit HfT begrüßen 

• Kooperation mit HfT wird stattfinden 

 

8.3 Weiteres 

 

• Zentraler Termin für Gremienarbeit soll freigehalten werden 

 


